
RAZIONALIZZAZIONE PERIODICA DELLE PARTECIPAZIONI PUBBLICHE AI SENSI 

DELL'ART. 20, COMMA 1, DEL TUSP. APPROVAZIONE 

dichiara aperta la seduta, per discutere ed esaminare gli argomenti previsti nell’ordine del giorno come in 



— ° —

— ° —

Il Presidente pone in trattazione l’argomento in oggetto secondo la proposta di deliberazione che di 

“

l’art. 20, c.1 e 2, del D.Lgs. 19 agosto 2016 n. 175 

“

”



devono essere applicate avendo riguardo all’efficiente gestione 

- di cui all’
D.L. n. 138/2011 e s.m.i., anche fuori dall’ambito territoriale del 

che l’affidamento dei servizi in corso alle medesime società sia avvenuto tramite 

all’art. 16 del T.U.S.P.;
-

use providing, sulle quali è esercitato il controllo analogo ai sensi dell’art.16

soddisfano il requisito dell’attività prevalente producendo almeno l’80% del lo
nell’ambito dei compiti affidati dagli enti soci (co. 3), possono rivolgere la produzione 
ulteriore (rispetto a detto limite) anche a finalità diverse, fermo il rispetto dell’art. 4, co. 1, 

od altri recuperi di efficienza sul complesso dell’attività principale delle società;

provato la revisione straordinaria delle partecipazioni detenute dall’ente alla 
, come previsto dall’art. 24 del T.U.S.P.

documento di revisione straordinaria di cui sopra costituiva l’aggiornamento
dell’art. 24, c. 2, del 



dall’esame ricognitivo svolto in fase di revisione straordinaria delle partecipazioni pubbliche 

o

senza l’adozione di misure di razionalizzazione ex art. 20, c. 1 e 2 del 
“

”
o

o “

ovvero, più precisamente, gli “

Codice Civile, anche aventi come oggetto sociale lo svolgimento di attività consortili” 

o

o dall’ente per il tramite 

di una società/organismo sottoposto a controllo da parte dell’ente stesso. Tale punto è 

stato chiarito sia dalle “Istruzioni per la comunicazione della revisione straordinaria 

delle partecipazioni pubbliche” approvate dal Ministero dell’economia e delle 

attraverso una “tramite” di controllo) sia dalla citata deliberazione n.

Sezione Autonomie della Corte dei conti (laddove si afferma testualmente che “Le 

ricognizione solo se detenute dall’ente per il tramite di una società/organismo 

posto a controllo da parte dello stesso”)”

o

all’interno della Provincia di Treviso, a 

o

”



della predisposizione dell’atto ricognitivo, in fase di revisione 

per l’eventuale di
’art. 24 del T.U.S.P. l’ente 

dell’intervenuta fusione per 

ai sensi dell’art. 20, comma 1

’analisi dell’

la Struttura di indirizzo, monitoraggio e controllo sull’attuazione del T , istituita nell’ambito 
del Ministero dell’economia e delle finanze gli “indirizzi”

te ovvero quelle detenute dall’a
per il “tramite” di società soggette al controllo
suddette linee guida invitano le amministrazioni che controllano la società “tramite” ad utilizzare 

–
–

o è intenzione dell’amministrazione mantenere la partecipazione, seppur 

o

produzione di beni e servizi “strettamente necessarie” per perse
a norma dell’articolo 4 comma 1 del T.U.S.

o munita dei requisiti previsti dall’articolo 4 del 

comma 2 in quanto produce “ ” (lettera a); 



o

o ’attività della società è strettamente necessaria per il perseguimento delle finalità 

all’attività esercitata da ATS Srl in qualità di concessionaria del servizio idrico 

o

Comuni aderenti al Consiglio di Bacino Priula, all’interno della Pro

o l’esercizio del controllo analogo e delle altre atti

Consiglio di Bacino Priula attraverso l’Assemblea di Bacino, coadiuvata dal Comitato 
enute nell’apposito regolamento;

o

necessarie al perseguimento delle finalità dell’ente, evidenziando nell’allegato sub A) la ricognizione 

ATTO che l’art. 19, commi 5, “

”

all’avvio della rilevazione annuale ad oggi non ancora attiva sul sito ministeriale
– Avviso del 21.11.2019 sul sito internet “Portale 

Tesoro” gestito dal MEF);

ori del Conto ai sensi dell’art. 239, c. 1, lett. b, n. 



Acquisiti i pareri favorevoli in ordine alla regolarità tecnica e contabile, ai sensi dell’art. 49 del d.lgs. 
–

di prendere atto che, dall’analisi
dal Comune di Montebelluna, ai sensi dell’art. 20, comma 1

l’ente deteneva le seguenti partecipazioni:

–
–

l’allegato sub A

sull’attuazione del T.U.S.P., istituita nell’ambito del Ministero dell’economia e delle finanze, 
di cui all’art. 15 del T.U.S.P. e alla 

sensi dell’art. del T.U.S.P., con le modalità di cui all’articolo 17 del 

istituzionale dell’Ente.



n. …

di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134, comma 4°, 

”

Passiamo al punto n. 10: Razionalizzazione periodica delle partecipazioni pubbliche ai sensi dell’art. 

Questo punto è l’occasione, visto che si par

nell’esposizione di uno striscione perché ricordiamo che il problema delle tariffe ancora persiste e 

assicurazioni su commissioni al riguardo, ancora non abbiamo avuto un’interlocuzione completa e 

quello che noi vorremmo dire come minoranze all’amministrazione comunale è 

proprio 5% nella partecipazione di Contarina perché è vero che le tariffe sono stabilite dall’assemblea 

teriali sta veramente esasperando la situazione. L’abbiamo visto anche dai 



incontro avvenuto con i sacerdoti, l’amministrazione e Contarina, restano ancora ine

portavoce anche con questa piccola dimostrazione che abbiamo fatto all’inizio serata.

Rispondo subito partendo dalla seconda questione, quella con i parroci. Ho proposto io l’incontro 

trova assieme, se c’è buon senso si trovano le soluzioni. Qual era il problema sorto? 

Quello che Montebelluna che ha 32.000 abitanti è stato messo all’interno del sistema di prenotazione 

con altri Comuni. È chiaro che c’erano delle sovrapposizioni per gli

c’era un disagio oggettivo. Ho chiesto e ottenuto da Contarina che il servizio di Montebelluna sia 

arroci si metteranno d’accordo fra di loro. Secondo, abbiamo modificato gli orari, 

– 11 per tutto l’anno al mattino; al 

pomeriggio alle 15, non alle 14,30, ma lì c’era un problema legato all’USL e agli orari dell’obitorio, 

abbiamo invitato anche l’USL e quindi si crea la flessibilità e sarà possibile fare i funerali alle 15 in 

inverno più tardi no perché poi scende il buio, e in estate anche alle 16. L’accordo mi pare abbia 

cosa: le tariffe non le fa Contarina, Contarina è solo il braccio esecutivo, le fa l’assemblea dei Sindaci. 

L’assemblea dei Sindaci ha deliberato delle tariffe sulla media dei costi dei servizi. All’interno 

dell’assemblea dei Sindaci vige un principio, mi dispiace che non ci sia qui Severin, che quando per 

un servizio vi sono Comuni che hanno o prezzi troppo alti o prezzi troppo bassi, c’è un’anomalia. Noi 

eravamo un’

funebri. Questo non va bene. Prima non c’era una manutenzione nei cimiteri adeguata, abbiamo 

scoperto con la … perché c’erano solai che non erano più a norma, perché c’erano i sigilli 



non è credente ha diritto a un posto ove sia possibile tenere un’orazione in ricordo ai defunti. Quindi 

l’anomalia era quella. Attenzione, pochi sol

Credo che tutti quanti conveniamo che su questo tema c’è un po’ in discussione quello che è la dignità 

lamentele vi sono; è l’assemblea dei Sindaci che decide i costi, va bene, però se ricordate noi

–

dobbiamo metterci d’accordo insieme, rossi, verdi, gialli, bl



sostegno, non l’ho sentita, ma perché non l’ho sentita? Perché sono convinto che molti di voi la 

ella convenzione con Contarina, c’è tutto 

l’elenco dei doveri della Contarina, sono belle parole, bellissime, ma sulle quali Contarina nella 

a di venire in Consiglio ho chiesto per favore …  non vi leggo cosa mi ha detto. Se io vi 

guarda solo i bilanci non c’entra, con tutto il rispetto e vorrei 

queste cose, signori, queste cose riguardano il futuro, c’è chi si è messo in mutande, ma qua 

dovremmo metterci un po’ tut

– –

i usato un’espressione che non mi è proprio piaciuta, “sono 

bilanci che ….” su questi bilanci dobbiamo avere anche un po’ “di umanità”.



Scusatemi, siamo fuori dell’ordine del giorno, però

momento c’era un p

saltano fuori gli altarini, io mi ricordo di quel caso che commosse l’opinione pubblica nazionale, la 

– –

l’Ater che non voleva perché non era

Comune. Sapete come è finita? Barbara D’Urso, eccetera, a quel punto io ho perso la pazienza, ho 

atto con Contarina per quanto riguarda l’uso del 

operazione. Torniamo all’ordine del giorno.



su una … no, niente di 

quell’articolo là me lo ricordo benissimo, e tu hai detto che è stato uno schifo, io credo che leggendo 

l’articolo forse non il contenuto ma ciò che faceva trasparire l’articolo er

mancare dieci anni prima o trent’anni prima, comunque come hai detto giustamente te non siamo di 

ì, ma forse a me è capitato questo, forse è capitato l’altro, parlo da 

perché anch’io ricevo da mesi osservazioni



smaltimento dei rifiuti a sud del cimitero con dei sacchi a cielo aperto all’interno di gazebi che 

c’erano perdite per il 

Comune, questo secondo l’accesso agli atti che abbiamo fatto a suo tempo. Poi è stato deciso di dare 

domande, una volta eravamo un’eccezione perché gli altri avevano tariffe alte, ma magari eravamo 

nche un esempio, guardandola con altri occhi e non un’eccezione, un modello da imitare, magari 

c’era qualcosa da migliorare, magari era necessario aumentare un po’ le tariffe, ma qui non stiamo 



fare altro che chiedervi di intervenire in qualche modo. Tra l’altro l’assemblea dei Sindaci, come è 

ra l’altro sono la 

poi magari richiede un processo lungo perché va cambiata la politica economica dell’azienda; non lo 

magari poteva sprofondare un solaio nell’entrata al cimitero. Io credo che vi siano delle cose che 

improprio, le tombe quelle sopraelevate, i loculi, c’e

Quindi è chiaro per chi si trova nei loculi nuovi probabilmente l’aumento non è così significativo, pe

chi si trovava in altri loculi che avevano tariffe vecchie, l’aumento diventa più sensibile. Io vi dico 

sui capitolati a sto punto…

La votazione si chiude con il seguente esito, riscontrato con l’assistenza degli scrutatori:



Il Presidente, verificato l’esito della votazione, proclama la proposta approvata all’unanimità dei 

Il Presidente mette quindi in votazione per alzata di mano l’immediata eseguibilità della 

La votazione si chiude con il seguente esito, riscontrato con l’assistenza degli scrutatori:

Il Presidente, verificato l’esito della votazione, 
eseguibilità della deliberazione sopra indicata all’unanimità dei votanti nel rispetto del quorum 
stabilito dall’art. 134, comma 4, del D.Lgs. 2

Dato atto che l’argomento è stato esaminato dalla Commissione Consiliare 1^ “Affari generali, 
servizi informativi” 

di prendere atto che, dall’
dal Comune di Montebelluna, ai sensi dell’art. 20, comma 1

l’ente deteneva le seguenti partecipazioni:



–
–

partecipazioni, dirette ed indirette, di cui all’

sull’attuazione del T.U.S.P., istituita nell’ambito del Ministero dell’economia e delle finanze, 
di cui all’art. 15 del T.U.S.P. e alla 
competente ai sensi dell’art. del T.U.S.P., con le modalità di cui all’ar

di disporre la pubblicazione del presente provvedimento sul sito istituzionale dell’Ente.

dell’art. 134, comma 4°, del D.Lgs. 267/2000, per dare seguito tempestivamente agli atti ed 



Copia ad uso amministrativo conforme all’originale 




































